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Editorial

La prévention du dopage...
Que peut-on attendre du Symposium de Macolin organisé sur ce sujet?
Yves Jeannotat

Le traditionnel Symposium de Macolin va aborder, du 20 au
22 mai, un domaine lassant pour beaucoup, tant on a
l'impression d'y tourner en rond et d'y chercher vainement une
porte de sortie: le dopage! Renfermé sur soi-même comme
un petit univers indépendant, le sport établit ses propres
règles en la matière, ses contrôles, sa répression; il part,
maintenant, à la recherche de formules préventives et
éducatives bien à lui. C'est qu'il a besoin de sauvegarder une
éthique fortement ébranlée et ceci, dit-on, pour contribuer
à maintenir l'égalité des chances et, aussi, pour préserver
la santé. La formule est toutefois légèrement grippée: il
serait faux de croire que le sport lave plus blanc que blanc!
Dans le sport comme au travail et comme aux études, les
raisons qui poussent à l'ingestion de produits dopants sont

les mêmes dans leur substance profonde: plus de rendement,

donc plus de bénéfice, donc plus de prestige, donc
plus de pouvoir... Je suis persuadé, en ce qui me concerne,
que la lutte contre le dopage est vouée à l'échec si l'on en
fait une chasse gardée du sport. La lutte antidopage est
l'affaire de la société et elle devrait donc être menée de
front par tous les milieux qui la composent. Je suis
convaincu, tout comme les organisateurs du symposium, que
prévention et éducation sont des objectifs primordiaux
pour obtenir des résultats marquants à moyen et à long
termes. Mais les mesures qui en découlent relèvent également

de l'ensemble du complexe socio-communautaire.
Voici ce qu'en pensent quelques personnalités en vue et
très engagées dans les milieux du sport helvétique. (Y.J.)

Heinz Keller, directeur de l'EFSM

Il est indispensable que nous
parvenions à transférer dans le domaine de
la prévention du dopage les connaissances

que nous avons en matière de
santé. Cela suppose de mieux
comprendre, au préalable, les motivations
qui animent le Sport pour Tous, le sport
populaire et le sport d'élite, et de définir
une éthique susceptible d'être acceptée
et respectée à ces trois niveaux.
J'attends donc d'en savoir plus, afin de
pouvoir agir - former, éduquer, faire du
sport - en conséquence.

Marco Blatter, directeur de l'ASS

Il y a trois ans, nous avons créé une
réglementation «moderne» pour lutter
contre le dopage. Elle a fait positivement

ses preuves. Restent quelques
lacunes à combler, ce que nous allons
faire tout en enfonçant davantage
encore le clou là où l'action porte ses
fruits.

Daniel Plattner, président du COS

Je suis heureux que ce symposium se
soit donné la prévention pour sujet. La

répression seule ne nous permet pas de
remplir notre tâche, ni de résoudre le

problème général du dopage. J'espère
donc qu'il va contribuer à remettre la

performance de haut niveau, réussie en
l'absence de toute forme de dopage, à

sa juste place et que son image retrouvera

sa pleine crédibilité.

Heidi-Jacqueline Haussener,
présidente de la CFS

Je suis surtout intéressée d'en savoir
plus sur l'emploi abusif de médicaments

dans le sport de haut niveau
certes, mais également dans le sport
populaire et dans les centres «fitness»;
d'en savoir plus, par la présentation
d'exemples concrets, sur la manipulation

de la capacité de performance et
sur les conséquences immédiates et à

terme qui en découlent pour les
sportifs. J'attends la mise au point d'un
catalogue de mesures juridiquement
fondées. J'aimerais prendre connaissance

de «modèles éducatifs» réalistes
à l'usage de la jeunesse, des adultes,
des champions et de tous ceux qui les
entourent.

Matthias Kamber, expert en analyse

antidopage, EFSM

J'attends de ce symposium qu'il
puisse faire le point sur les mesures de
prévention existantes ou possibles, et
qu'il incite à une mise en application
rapide de celles qui seront considérées
comme étant - ou comme pouvant être
- les plus efficaces. Dans la lutte contre
le dopage, l'éducation tout comme la

prévention doivent être coordonnées
au plan international. Ces journées de
travail et d'échange d'informations
devraient permettre d'ouvrir une porte
dans ce sens.

Barbara Boucherin, présidente du
Comité d'organisation, EFSM

Les problèmes de dopage impliquent
tout le monde. Il serait aberrant de vouloir

les limiter à quelques sportifs et
fonctionnaires seulement. J'espère que
ces rencontres apporteront plus de
transparence en ce qui concerne les
contrôles et qu'elles permettront d'en
fixer un peu plus précisément les
limites. Enfin, je souhaite en apprendre
davantage sur les possibilités d'application

et sur l'efficacité des modèles de
prévention proposés.
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